

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Diciembre	7	8	9	10	11	12	13
1.941	14	15	16	17	18	19	20
	21	22	23	24	25	26	27
	28	29	30	31	—	—	—

# DIARIO MANABITA

Año VIII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Martes 16 de Diciembre de 1.941

| No 2370

## Japoneses Están Intranquilos y Temerosos Ante Presencia de Submarinos Americanos y Aliados en Sus Costas

Washington.—El aeródromo de Nichols en Manila ha sido bombardeado por la aviación japonesa sin causar mayores daños. Se informó que no se tienen mayores noticias, pero se cree que se están estabilizando las operaciones del enemigo.

En Wake y Midway, un puñado de norteamericanos están resistiendo la presión del enemigo. La lucha continúa en Luzón pero en acciones sin mayor importancia.

Londres.—La guarnición inglesa en Hong Kong está resistiendo a los japoneses y se negó a rendirse, ofreciendo morir en defensa del puesto militar. Las tropas chinas iniciaron un ataque a la retaguardia japonesa para aliviar un tanto la presión sobre Hong Kong.

Tokio.—La radio hizo varios llamamientos al pueblo japonés, sobre "un grave peligro que puede amenazar al pueblo en cualquier momento, pues submarinos enemigos están en aguas jurisdiccionales japonesas al parecer como presagio de una acción del enemigo. Se da alerta a todos los buques de guerra japoneses".

Batavia.—Las fuerzas de mar hundieron 4 transportes japoneses y un fistero, combinando su acción con las fuerzas aéreas británicas.

Washington.—El resumen de pérdidas para el enemigo durante la presente semana es el siguiente: 40 aviones derribados, 1 Acorazado hundido en Arua, 4 cruceros rápidos, 1 Acorazado del tipo del Congo, y 4 transportes hundidos cuando trataban de desembarcar en las Filipinas.

Por su parte el Ministerio informó con datos más recientes y bien controlados las bajas habidas en el traicionero

ataque aéreo del 7 de diciembre a Hawaii: 168 muertos, 223 heridos y 23 desaparecidos.

Washington.—Se está discutiendo el programa de actividades de la futura reunión de Cancilleres Americanos, que tendrá lugar en Río de Janeiro para unificar la acción de todos los países de este hemisferio en torno al ataque japonés. Este trabajo está a cargo de Mr. Cordell Hull y la Comisión especial de relaciones de la América.

Mr. Hull al ser preguntado si él representaría a Estados Unidos de Norte América en esa conferencia, contestó que él no había preparado sus maletas.

### Un Telegrama que Escapó al Control

De Quito, Diciembre 11 hora 17.—Señores Concejales Pedro Reyes, Emilio S. B. W., Alberto Escobar y Félix Alvarado.—Manta.—No. 1295 GM.—Nombramiento de Jefe Político de ese Cantón tué anotado hoy en la Contraloría de manera que dicho funcionario puede ya posesionarse conforme lo ordené al señor Gobernador en telegrama de esta mañana. Por consiguiente, puede ya intervenir, en la inauguración del Ayuntamiento el Concejal señor Reyes que estaba supliendo al Sr. Jefe Político, siendo innecesaria la presencia del suplente Villacis.—El Cuerpo edilicio debe integrarse con el personal, claramente, determinado en mi telegrama anterior, dirigido al señor Jefe Político: pues estoy en el caso de hacer que esa orden, con cuya justicia y legalidad ustedes convienen, se cumpla.

Ministro de Municipalidades

## Ante Contractensiva Ruso, Los Alemanes Están Derrotándose y ya Sienten Pánico

Moscú.—Se reveló que Joseph Stalin planeó personalmente la gran contraofensiva rusa que está desatejando a los nazis de las posiciones que habían ocupado. 20.000 alemanes han quedado tendidos en la nieve ante los ataques rusos. En algunos sitios los alemanes están tan desorganizados y tan severamente golpeados que ya se aproximan a tener pánico.

Los famosos Corceos barren en la cuenca del Donetz a los invasores, y mientras tanto un vocero oficial ruso informó hoy que la ofensiva rusa no lleva como fin desalojar del territorio nacional a los invasores, sino destruir hasta el último batallón antes de que puedan abandonar tierra rusa.

Kaybishev.—En el sector de Leningrado un total de 100 villas han sido recapturadas. 400 villas en la región de Donez. Un comunicado de última hora, informa que tras recia lucha y causando los más serios destrozos al enemigo, los rusos recapturaron la importantísima plaza de Klin, 51 millas al noroeste de Moscú hay confusión en las filas nazis, confusión que se convierte en pánico, en algunos sectores.

Cairo.—Las fuerzas mecanizadas del General Romell, están siendo destruidas por las expedicionarias británicas en la batalla de Libia, donde se lucha bajo una tremenda tempestad y lluvia. Las tropas del 8o. ejército imperial británico está destruyendo a los nazis y en el Gazala se combate furiosamente. Se informó a última hora que los británicos están para dar el golpe de gracia en el triángulo formado al oeste de Tobruck.

Stocolmo.—Una información especial dice que hay excitación interna en Alemania, al extremo de que el régimen hitleriano afronta una dura crisis, aún dentro de sus propios dirigentes. Se sabe que hace tres días hubo una reunión de los jefes nazis y allí se planteó la siguiente tesis: Será imposible contener al pueblo alemán el día que se de cuenta de la desastrosa derrota sufrida en Rusia y tenga conocimiento del verdadero número de soldados muertos.

## NOTAS Y NOTICIAS

### LAS PRACTICAS DE TIRO

Durante la semana última anterior, hemos visto con beneplácito como todos los ciudadanos comprendidos en la edad han concurrido diariamente a sus prácticas de tiro, organizadas por el Jefe de Instrucción Militar de esta plaza señor Teniente Caicedo.

Conforme a datos que nos fueron suministrados, el puntaje de los tiradores de Portoviejo es muy halagüeño y ha satisfecho a la Superioridad, pues evidencia que los Guardias han aprovechado las clases teóricas de tiro, ejercitándose ya en el polígono su destreza habitual para el disparo, que tiene justo renombre en el país.

Es necesario también dejar constancia del interés que tanto Jefes, Oficiales y tropa de los Guardias, han puesto para estar en condiciones de cerrar el período de instrucción preemilitar y que hubo de intensificarse en fuerza a los acontecimientos internacionales. Domingo a domingo se ha ido inculcando en los ciudadanos el deber cívico para con la Patria y el valor inestimable

de la rígida disciplina militar para estar preparados en cualquier emergencia.

Las guardias nacionales de Portoviejo, luchando en un medio sembrado de ideas extrañas y que por fortuna no han llegado ni llegarán a nuestro verdadero pueblo, han podido desenvolverse dentro de un ritmo habitual y provechoso para los ciudadanos y la seguridad de la provincia. Las diferentes marchas realizadas durante el período de instrucción, la práctica semanal de tiro y el espíritu de disciplina que se ha logrado imponer, son el fruto de la paciente labor de los Instructores y clases durante el tiempo que se han efectuado tales prácticas.

Es de esperar que en estos últimos domingos, pues la estación invernal dificultará la realización de las prácticas, se de mayores pruebas de interés por asistir a los ejercicios militares, cerrando así con llave de oro el período de enseñanza que tan bien han sabido enrumbar los señores Capitán Garzón, como Delegado de Zona y el Teniente Caicedo, como Jefe de Instrucción de esta plaza.

### Noticiario Local

SENTENCIADOS A QUITO  
Mañana viajarán a Manta para luego seguir a Quito, varios sentenciados que ingresaron al Penal Garoña Moreno los mismos que deberan cumplir su pena en dicho establecimiento.

Damos a continuación la nómina de ellos, con los años de condena y el delito cometido: Celso Figueroa, 6 años por homicidio, Luis Benavides, 6, por robo; Amable Loor 8 homicidio; Pedro Plazarte 6 rob; Gerónimo Vite, 8 homicidio; Ramón Carreño, 6 homicidio; Ecuador Zava, 8 homicidio; Ramón Eucl de Vera, 9, robo; Colón Calderón 4, robo; y Aquiles Chávez, 3, por robo.

Van bajo custodia de un pelotón de Carabineros, al mando del Subteniente Raúl Santos.

INICIAN UN SUMARIO  
En la Comisaría Nacional de Rocafuerte se inició sumario contra Amable Zambrano, a quien se acusa ser autor de la muerte de Rosa Eloisa Rosado y herir a Segundo Cordero.

### Un Justo Ascenso

El Ministerio de Defensa Nacional, ascendió en méritos a sus servicios prestados y a las pruebas rendidas, al señor Subteniente Luis A. Caicedo perteneciente a la guarnición de esta plaza, al grado inmediato superior.

El Teniente Caicedo es un militar que ha venido acrecentando rigurosamente desde las filas de tropa en el Ejército, gracias a su constante estudio y disciplina, lo que hace más meritoria su página militar.

### INTENTA ASESINARIO

En el sitio Pueblito, jurisdicción del cantón Chone, se intentó asesinar a Librado Romero, a quien se le hicieron dos disparos que mataron a la bestia en que cabalgaba. Se inició el sumario de ley.

HERIDOS EN EL HOSPITAL  
Los heridos que se asisten en el Hospital Civil, a consecuencia del volcamiento del camión propiedad del Sr. José Cal, están mejorando.

## NAVIDAD ALEGRE Y FELIZ

El Salón EL RECREO, prepara tres festivales atrayentes y hermosos con motivo de Navidad y Año Nuevo.

Prepárese Ud. a concurrir al lugar más hermoso de la capital manabita.

EL RECREO

# Los Grandes Requerimientos del Instante

—No es posible abarcar en el reducido espacio de una columna editorial, el acervo de obligaciones que nos ha planteado el estado de guerra entre Norteamérica y el Japón. Por eso queremos añadir otras consideraciones a las que hicimos ayer en torno a la gravedad que para nosotros tiene el conflicto del Pacífico, y continuar enfocando consecutivamente, de sernos posible, la situación actual, que tan serios matices ofrece al vivir ecuatoriano.

Como cuestión fundamental, hay que encarar el problema económico, el de más oscuras perspectivas por el momento, al rededor del cual giran muchísimos problemas sociales. Unidos ha sido hasta ayer el único mercado, diremos así, que ha tenido la producción ecuatoriana, y el único centro de abastecimiento que ha suministrado artículos a nuestro comercio y ciertas materias primas a determinadas industrias del país. Pero no es sólo esto. En naves de aquella nación se ha realizado las nueve décimas partes del transporte de mercancías extranjeras y de productos nacionales y gracias a esa cooperación, ha sido posible mantener un relativo equilibrio en las transacciones del co-

mercio exterior y hacer frente a algunas necesidades. La guerra va a sacudir fuertemente nuestra economía. Vivimos principalmente a costa de la exportación que hacemos de varios productos naturales. Con sus ventas respaldamos la moneda y hacemos fondos para comprar lo que no poseemos ni fabricamos en el país; y en cuanto a la importación, es cosa de tan vital interés para nosotros, pues, con ella hay que suplir los vacíos y las deficiencias de la producción, y la industria y hasta a misma existencia de los individuos, subordinadas están a sus prácticas.

Tan luego como se ha producido la guerra, han sido restringidas las compras de los productos exportables. Aun más, lo que se ofrece, está sujeto a depreciaciones que necesariamente han de repercutir en la economía social del agro, pues a parte de los perjuicios que la baja significa para los agricultores, es ésta una época de requerimientos monetarios en la ruralidad para acometer los nuevos cultivos y hacer las intensificaciones de producción que el momento exige. La deficiente exportación tiene que derivar en una reducida importación, y a la vez, una importación, restrin-

## Itinerario Relámpago

La película EL GRAN DIOTADOR recorrerá primeramente el circuito de la Empresa Victoria así: Portoviejo: Miércoles y Jueves.—Santa Ana: Viernes.—Montecristi: Sábado.—Calderón: Domingo. El público debe apretarse a verla en uno de estos dos únicos días, ya que antes de fin del mes debe recorrer el resto de la Provincia para ser devuelta a Guayaquil el 31 por compromiso adquirido.

LA EMPRESA

gida y agravada por las dificultades del transporte, por el alza de precios de las mercaderías en los lugares de fabricación y por los seguros contra riesgos de guerra, gravitar sobre la vida misma de la nación ecuatoriana con las limitaciones del consumo, con la paralización de ciertas industrias y con el desplazamiento de los trabajadores de algunas fábricas.

Es necesario mirar la realidad con toda la crudeza y con todas las proporciones que tiene. La situación es muy grave; pero no debemos permitir que el pesimismo invada nuestro ánimo y que el desaliento nos debilita. Precisamente es la época oportuna para poner a prueba las capacidades de construcción y ordenación de nuestros estadistas y principalmente de los que conocen y manejan la economía nacional. Es la hora de movilizar eficazmente la acción y los recursos del país para sacar el provecho necesario. Es hora de confianza, de serenidad y de trabajo, en que todos debemos participar.

Acertada es la resolución del Gobierno de reprimir la explotación con el alza de precios de los artículos y mercaderías importados. Ojalá se haga caer el peso del rigor sobre los que, aprovechándose de la situación, tratan de amargar más la existencia del pueblo ecuatoriano. Necesitamos de una mano férrea que corte esta clase de abusos, vengan de donde vinieren: del nacional o del extranjero; del rico influyente o del político

## Señores Ganaderos

Nos es grato comunicarles que por ausencia del doctor Roberto Plata Guerrero, queda encargado de la distribución general y exclusiva de los productos de este Laboratorio el señor

**RAMON L. ESPINEL M.**

en su Oficina de Malecón y Junín muelle No. 14  
LABORATORIO DE PRODUCTOS VETERINARIOS  
PLATA GUERRERO.—Guayaquil.

envanecido.

—Pero esta medida no basta. Hay que entrar en un examen concienzudo y detenido de otros procedimientos, y sería la oportunidad de que el Gobierno ausculte a los ciudadanos más capacitados y experimentados en economía y en finanzas, y de que éstos aporten sus consejos e iniciativas para la solución de los problemas que ya se advierten y se sienten. Conviene saber cómo intensificar la producción ecuatoriana para suplir la escasez de artículos y mercaderías extranjeras; cómo enfrentarnos al problema naviero y qué medidas urgentes tomar para impulsar nuestra marina mercante; cómo encarar las dificultades de la exportación y de la importación; si debe mantenerse el Control de Importaciones o modificar su reglamento para dar mayor libertad a la introducción de artículos indispensables a la nación. Preciso es otear horizontes, promover remisiones de tratados comerciales o plantear nuevos convenios, ajustar formas compensadoras de comercio con otros países, prever la desocupación y la miseria de las clases trabajadoras. En resumen, acordar un plan de emergencia económica que mire todos los aspectos y capte todas las posibilidades de solución que ha-

## Dos Becas Disponibles en el Normal J. Montalvo

Oficio Núm. 234—V.—  
Portoviejo, diciembre 15 de 1.941,

Señor Director de "Diario Manabita",  
Presente.

Ruégole dar a conocer por intermedio de las columnas de su importante periódico, que existen dos becas disponibles para esta provincia en el Colegio Normal "Juan Montalvo", de Quito, debiendo remitir los interesados, a más tardar hasta el 20 del presente, la respectiva solicitud en papel sellado correspondiente, dirigida a esta Dirección y acompañando los certificados siguientes:

- a) El correspondiente certificado de nacimiento;
- b) Certificado de haber terminado con buen éxito los estudios primarios, suscrito por las Autoridades Educativas competentes;
- c) Certificados que demuestren la carencia de recursos económicos y la intachable conducta del peticionario; y
- d) Certificado del Médico de Higiene Escolar, o de otro Médico tratándose de las cabeceras cantonales, que acredite la perfecta salud del aspirante y que éste no aya en medio de la gravedad del momento.

(Editorial de EL UNIVERSO)

## El Doctor

### Pedro A. Jurado

de regreso de Guayaquil, atiende nuevamente a su clientela a las horas de costumbre.

Portoviejo, diciembre 7 de 1.941

## GRATITUD

**JACINTO G. CEDENO GUILLEN,**  
exterioriza su eterna gratitud a todos los amigos de su difunto hijo:

**Clotario Cedeño Vélez,**  
por haberle acompañado a su última morada y enviado ofrendas florales.

MUY ESPECIALMENTE hace esta manifestación de agradecimiento, al generoso Gremio de Choferes que desde el primer momento ha dado pruebas de su altísimo espíritu de Compañerismo.

Portoviejo, diciembre 16 de 1.941

SECCION DEPORTIVA

# Una Acusación Palmaria a Dirigentes Deportivos

Habíamos prometido no hablar más sobre el estado en que encuentra el deporte provincial, cuyo descalabro tuvo su máxima demostración en el Estadio de Guayaquil. Pero una visita hecha el domingo último al Estadio Municipal, nos obliga a tratar sobre el abandono en que se encuentra lo que en otra fuera hermoso campo de deportes y marco donde se realizaron luchas de caballería y técnica deportiva entre los cantones más pujantes de la provincia de Manabí.

La cerca de alambre de púas que separa la Tribuna del campo de fútbol, ha sido cortada y seguramente algún hombre de campo se ha llevado ese alambre para darle otro uso en sus propiedades rurales. He visto tanto abandono a esta ruina que no ha creído cometer ninguna infracción atentando contra la propiedad ajena. La Tribuna está al venirse abajo; lo poco que existe de su cubierta de zinc, también se esfumará y sólo quedará un montón de ruinas.

Ese abandono, es la más palmaria acusación contra

dolece de defectos físicos que inhabiliten para el ejercicio de la docencia.

Del señor Director, atentamente,  
Felipe Saúl MORALES C.  
Director Provincial de Educación.



DISTRIBUIDORES:  
Laboratorios TOFIS  
GUAYAQUIL.

los dirigentes deportivos a quienes estaba entregado el Estadio. Lo que hoy llamamos Estadium Municipal es una vergüenza para la capital manabita y se lo ha dejado destruir sin el menor escrúpulo. Y es que tenemos dirigentes deportivos sólo para cuando se trata de ejercitar venganzas, como cuando se quiso prohibir el beneficio al jugador portovejense Jorge Reyes. Dirigentes que sólo se los ve cuando hay que exhibirse en el Estadio, o cuando hay que ir a pasearse a Guayaquil aún con la oposición de las Ligas Cantonales más conscientes de su enorme responsabilidad, y luego el resultado de ello, sufrir una derrota, en forma tal, que se ha hechado por los suelos, en un "pésimo partido de fútbol", lo único que nos quedaba: el buen nombre y cartel de las selecciones manabitas.

Hace pocos días se inició en un diario local que sería conveniente que el Estadio Municipal lo administre la Corporación edilicia, pues de lo contrario la Federación Deportiva y la Liga Deportiva Cantonal, dejarán que todo se destruya y se vuelva humo, por indolencia e ineptitud.

El Estadio Municipal bajo una administración entusiasta, que sepa de deportes, que tenga verdadero amor para el deporte y que antes que elementos de renombre oficial, de pujos políticos, de oradores de oportunidad y de poses espectaculares, esté administrado por hombres de trabajo, modestos, dinámicos estamos seguros de que se convertiría en un verdadero y hermoso campo de deportes.

Para ello se necesita renovar totalmente el personal que ha actuado en las directivas durante el presente año, y llevar a su seno a elementos entusiastas, jóvenes que tengan arraigo en la masa deportiva, con suficiente experiencia y años de labor en los deportes.

El Concejo Municipal

## REMATE

El señor Juez Provincial Segundo de Manabí doctor Moisés Merchán Aguirre, por auto dictado el día 21 del mes actual señaló el doce de Enero del año próximo venidero, para que tenga lugar el remate de los bienes ubicados en el cantón Manta, en la ejecución que sigue el señor Miguel Chabela Eiza, cuyos linderos, ubicación extensión, precio del avalúo y más detalles, son los siguientes:

Una finca, denominada "El Limón", situada en el resiate "Pacocha", jurisdicción del cantón Manta, con la siguiente lindera: por el frente, con terreno público; por atrás, terrenos de Segundo Calderón; por un costado, propiedad de Reinaldo Piñero y por el otro costado, con terrenos de Fermín Santana y Rodolfo Murillo, evaluada en TRES MIL SUCRES S. 3.000.00 pero como lo embargo sólo corresponde a la mitad de dicha finca, es también imputable la mitad del avalúo, o sea UN MIL QUINIENTOS SUCRES ..... S. 1.500.00

La finca en referencia tiene una construcción regular, mide unas cuarenta o cincuenta cuadras, más o menos, en total; varios grupos de sembríos de café cosechables, de los cuales unos están perdidos entre los montes. También tiene cañales que se usan en mal estado. Tres solares hechos en el Estadio de Manta, así:

Uno con seis va-

podría convertir a su Estadio en algo digno de Portoviejo, pero no es necesario que en el Presupuesto del año 42 se asigne una partida especial destinada a la reconstrucción de nuestro único campo de deportes. Pero por hoy es necesario recoger lo poco que queda de las Tribunas; el zinc y la madera. Luego habrá que esperar el próximo año. Hasta mientras sería preciso estudiar las escrituras suscritas cuando el Municipio adquirió los terrenos, que hoy están pignorados a beneficio de propietarios particulares que sin autorización han cercado en terrenos que creemos son propiedad municipal, ya que la adquisición del Estadio, fue hecha sobre los mismos linderos que enmarcaban a lo que antiguamente llamábamos el Hipódromo de Portoviejo, terreno este que es el mismo que debe abarcar en la actualidad el Estadio Municipal.

MASANTONIO.

## LICITACION

Por resolución de la Ilustre Municipalidad del Cantón Rocafuerte, en sesión celebrada en la noche de ayer, se convocan licitadores y postores para la subasta de los impuestos municipales del Cantón, por el año 1.942, de acuerdo con las siguientes bases:

### Parroquia Rocafuerte:

Tasas de Rastro	S/. 7.000.00
Mercados	„ 10.000.00
Espectáculos Públicos	„ 1.500.00
Aferición de pesas i medidas	„ 250.00
Agentes Corredores	„ 300.00
Salones de Billar	„ 250.00
Vehículos	„ 400.00
Comercio Fluvial	„ 300.00 \$1.20.000.00

### Parroquia Tosagua:

Tasas de Rastro	S/. 6.800.00
Mercados	„ 9.500.00
Espectáculos Públicos	„ 1.900.00
Aferición de pesas i medidas	„ 160.00
Agentes Corredores	„ 100.00
Salones de Billar	„ 240.00
Vehículos	„ 100.00
Comercio Fluvial	„ 200.00 „ 19.000.00

TOTAL ..... S/. 39.000.00

El Remate de los antedichos impuestos tendrá lugar en los Salones de la Casa Municipal, el día Martes veintitrés del presente mes y año, de diez a cinco de la tarde.

Los proponentes deberán llenar todos los requisitos de ley, y abonar, por adelantado, al momento de suscribir el acta de Remate, la cuota correspondiente a la primera quincena de un mes y los subsiguientes de acuerdo con lo que dispone la Ordenanza de Tarifa al respecto.

Rocafuerte, a 4 de Diciembre de 1.941.

El Secretario Municipal,  
Mauro Elicio CEDENO G.

ras de frente por cuarenta de fondo, linderado: por el frente, con solar de Carlos María Delgado de Ildefonso; por atrás, con solares de Francisco de Mera y Pablo Alonso; por un lado, con solar del ante dicho Delgado de Ildefonso y por el otro, solar de Roberto Santana, avalúo en..... „ 100.00

Otro solar con quince varas de frente por veintidos de fondo, linderado: por el frente, con solar de Ovidio Zambrano; por atrás con solar de Sofía de Cedeno; por un costado, con solar de Ernestina de Cedeno y por el otro, propiedad de Carlos María Delgado de Ildefonso, avalúo en..... „ 150.00

Un tercer solar con cincuenta va-

ras de frente por setenta de fondo, linderado: por el frente, con propiedad de Virgilio Zambrano; por atrás, con solar de Carlos María Delgado de Ildefonso; por un costado, solar del mismo y por el otro, con solar de Jacinto San Andrés, avalúo en..... „ 300.00  
Dichos solares están sin cercos y abandonados.

Suma S/. 2.050.00

Los Mil Cincuenta Suces.  
El Juzgado dispuso también que se publique el remate en la prensa, poniendo el día respectivo, entre los cuales mediará el tiempo de ocho días y el mismo hasta el día señalado para el remate.

Lo que hago saber al público para los fines de Ley.

Portoviejo, a 24 de Noviembre de 1941.

El Secretario Segundo Provincial  
A. RODRIGUEZ CANDELA

**Teatro VICTORIA - HOY** MAGISTRAL MARTES DOBLES.  
 PRECIOS POPULARES.—A las 8 p.m.  
 En primer termino y por última vez, la supercreación primorosamente cantada en español:  
**Carmen La De Triana** | **KILOMETRO 111**  
 El fuerte drama ferrocarrilero—socialista que tanto éxito ha alcanzado, en español.

**MAÑANA:** La cinta que mayor conmoción ha causado en el mundo: Producida e interpretada por el mas grande y genial **HISTRION** de la cinematografía mundial: **Charlie Chaplin** La mas perfecta caricatura del mundo político actual. **El Gran Dictador**  
 CASA COMO UNA SERIAL: 13 ENORMES ROLLOS

### REMATE

El señor Jurs Provincial Segundo doctor Moisés Marchán Aguirre, mediante auto excoedi do con fecha de ayer, ha señalado el día lunes diez y nueve del mes de Enero del año próximo ve nidero, para que se efectúe el remate de los bienes embarga dos ubicados en la ciudad de Manabá, en la ejecución que sigue el señor José Mera, cuya subeisión, linderos, extensión, precio del avalúo y más detalles son los siguientes:

Un solar situado en el pue blo de Manabá, linderado así: por el frente, calle "La Independencia"; por un costado, casa y solar de propiedad de los herederos de Ricardo Roca; por atrás, con la calle "Ecuador" y por el otro costado, con la calle "Córdova"; solar que en toda su extensión mide diez y seis y medio metros por la calle "Córdova"; diez y seis me tros por la calle "Independencia", y la misma medida por la calle "Ecuador".  
 Avalúo S. 10.000.00

En el referido solar existen dos casas con, altas y bajas, con pa rados de caña y cubierta de zinc y a continuación por el lado de la propiedad de Ricardo Roca, existe un chalet cubierto de zinc. Estas propieda des están avaluadas en .. 5.000 00  
**TOTAL :.....S. 15.000 00**

quince mil sueres.  
 El Juzgado también dispuso que se publique el remate por la prensa, poniendo los avisos respectivos, entre los cuales me surará el tiempo de ocho días hasta el señalado para el remate. Igualmente se mandó fijar carteles en tres de los lugares más frecuentados de Manabá. Por tratarse de segundo subastamiento en virtud de no haberse presentado postor alguno, en el día primeramente designado, para la subasta, de conformidad con el inciso segundo del Art. 500 del C. de Procedimiento Civil, se hará sobre la base de la mitad del precio del avalúo. Lo que pargo en conocimiento del público para los fines de Ley.  
 Portoviejo, a 4 de Diciem bre de 1941.  
 El Secretario Segundo Provincial,  
**RODRIGUEZ CANDELA.**

### Ha llegado el día

De responder con creces al público exigente de Grandes Películas, Mañana, La Empre sa VICTORIA presentará en Especial y Noche la mas famo sa, la mas cara y combatida cinta que se haya filmado, **EL GRAN DICTADOR** por Charles CHAPLIN, quien por primera vez en su gloriosa carrera cinematográfica, "Habla al Corazón del Mundo" en su humano lenguaje humorístico... Habla a los hombres libres en su formidable tono filosófico... y, hace una genial caricatura de ciertos regimenes que pretenden absorber al mundo...

Repórter X

### Intentaron Asaltar un Camión

El domingo último por la noche a las 8, en el sitio La Mocora, jurisdicción de la parroquia de Colón, varios individuos que andaban montados en buenos caballos, intentaron asaltar uno de los camiones de servicio del ferrocarril, mane jado por el volante Augusto Andrade. Gracias a la serenidad y pericia del Chofee señor Andrade, el camión pudo librarse y regresando a Colón dió parte al Teniente Político. De inmediato éste con una pequeña escolta se dirigió a la Mocora y encontrando a los asaltantes, estos presentaron lu cha, de la cual salió herido uno de los de la comisión. El Teniente Político Pablo J. Veáquez, haciendo uso de su revólver repelió a los asaltan tes, quienes se dieron a la fuga.

Estos mismos individuos, asaltaron a un automovil y otro camión de servicio entre Porto Inejo y Santa Ana, según se nos informó sin dar mayores detalles al respecto. El día de ayer el Teniente Político de Colón gracias a activas y diligentes investigaciones logró capturar personalmente a uno de los de la banda que responde al nombre de Aquiles Solórzano, quien guarda prisión en el Cuartel de Carabineros, hasta esclarecer el hecho

**REGISTRO CIVIL**  
 Nacimientos: Manuel Antonio Ochoa y Manuel Augusto García.  
 Defunciones: Lyllia Quimis y María Zambrano.

### La Voz Oficial del Departamento de Prensa del Ministerio de Relaciones Exteriores del Ecuador

[continuación]  
 El Presidente de la Cámara de Diputados de Bélgica y Ministro de Estado señor doctor Frans de Gauwelaert visitó por pocos días el Ecuador en misión de su Gobierno. Precedió a la llegada el eco de las palabras pronunciadas por el ilustre estadista belga en Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Santiago y Lima en donde afirmó que "la paz no puede ser abandonada a la buena voluntad espontánea de los pueblos; ella tiene que ser protegida... No basta decir que no reco nocemos las modificaciones internacionales impuestas por la violencia para impedir que esta cumpla su obra nefasta. El hecho consumado merced a la violencia triunfante, tiene demasiado facil éxito consiguiendo imponerse después de poco tiempo aun a la conciencia de los pueblos honrados. Si queremos que el derecho reine sobre la sociedad de las naciones es indispensable defenderlo y bajar la mano a los agresores antes de que hayan ejecutado sus sombríos propósitos". El señor Encargado de

### Social

El sábado último viajó a Guayaquil el señor don Ramón Espinel Mendoza, acompañado de su esposa la señora Mariuja de Espinel, igualmente el señor José Luis Uogelles, y señora Caridad Puento de Urgellés.  
 A Guayaquil se dirigió el sábado el señor Pedro Zambrano Barcia, Director de este periódico.  
 De la misma ciudad el señor Oreste Cedeño.  
 Quil 15—A la una y media de la tarde del día de hoy en el avión de la Panagra llegó el señor Antonio Vera Bravo, acompañado de su hijo el señor Roberto Vera Vanegas, con el fin de someterse a una delicada operación quirúrgica, que ponga alivio a la dolencia que lo tiene postrado.

Negocios de Bélgica en Quito, y el Presidente del Congreso Nacional del Ecuador ofrecieron al doctor Van Cauwelaert banquetes a los que concurren miembros del Gobierno de las Cámaras del Cuerpo Diplomático y de la sociedad quiteña. En declaraciones a la prensa el ilustre visitante dijo que "los pueblos iberoamericanos tienen un sentido muy neto de las justicia y un concepto muy elevado del honor; por eso no pueden menos que indignarse ante las agresiones internacionales.

El Gobierno Ecuatoriano expidió un Decreto por el cual confiere al doctor Franz de Cauwelaert la Condecoración "AL MERITO" en el Grado de Gran Oficial.  
 [continuará]

**AVISO**  
 Bomba de Aborción y Expulsión para pozos profundos con veinte metros de cañería galvanizada de pulgada y media, muy práctica para irrigación de pequeños lotes hortícolas o para aljibes.  
 Informes, Demostraciones y Ensayos.  
 Ing. MACIAS.—Calle Bolívar N° 23.

**ALREDEDOR DEL MUNDO**



**EL CORREO AEREO**

- LLEGA PRIMERO
- SE LEE PRIMERO Y
- SE CONTESTA PRIMERO

Utilicelo para su Correspondencia

THE GUAYAQUIL AGENCIES CO.  
 QUITO: CALLE BOLIVIA 36 • TELEFONO 17-11  
 GUAYAQUIL: MALECON 1506 • TELEF. 1858

**PANAGRA**